
öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des Stadtteiles Kohlhausen vom 23.06.2015  Seite 1 von 3 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des 
Stadtteiles Kohlhausen 
_________________________________________________________ 

 
 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 23.06.2015 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 18:45 Uhr 
Ort, Raum: Gemeinschaftsraum der Gemeinschaftseinrichtung 

Kohlhausen, Gerstengarten 6, 36251 Bad Hersfeld  
 

 
 
Anwesend: 

Ortsvorsteher/in 
 
Herr Manfred Gieb  

Mitglieder 
 
Frau Margit Göbel  
Frau Gerlinde Götze  
Herr Dr. Richard Neff  
Herr Heinrich Schade  
Herr Jörg Schmidt  
Herr Dr. Michael Schütz  

vom Magistrat 
 
Herr Thomas Fehling  

Schriftführer/in 
 
Frau Gerda Stück  

von der Verwaltung 
 
Herr Meik Ebert  
Herr Volker Fladerer  
Herr Johannes van Horrick  
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Tagesordnung: 
 
 1.   Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Be-

schlussfähigkeit 
   
 2.   Vorschläge zur Anmeldung Haushalt 2016 
   
 3.   "Perspektiven für unsere Dörfer"; Projekt der Innenentwicklung; 

hier: Umsetzung des Projektes Oberdorf 4 in Kohlhausen im Rah-
men der Dorferneuerung 

   
  
zu 1 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Be-
schlussfähigkeit 
  
Ortsvorsteher Manfred Gieb eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
Er stellt den form- und fristgerechten Zugang der Ladung sowie die Beschlussfähig-
keit fest. 
 
 
zu 2 Vorschläge zur Anmeldung Haushalt 2016 
  
Bürgermeister Fehling berichtet, dass binnen eines Jahres 2 Haushalte zu verab-
schieden waren. Dadurch können einige Maßnahmen aus dem Raster gerutscht 
sein. Daher habe man bei den Beratungen zu dem Haushalt 2015 verabredet, die 
Ortsbeiräte im Frühjahr aufzusuchen, um die Anmeldungen für Maßnahmen zum 
Haushalt 2016 rechtzeitig aufzunehmen Er richtet seinen Dank an alle Beteiligten für 
die Hilfe und das Verständnis. 
 
Herr Fehling lobt den hervorragenden Einsatz der vielen Helfer am Freiwilligentag 
und bedankt sich herzlich, insbesondere auch bei dem Ortsbeirat, der sich vorbildlich 
mit einbringt. Der Einsatz sei in einem Heft dokumentiert. Einen besonderen Dank 
richtet er an Herrn Gieb für die Organisation.  
 
Herr Gieb berichtet, dass in der Straße „Am Baumgarten“ bedarf ein Teilstück von 
200 m Länge einer Deckenerneuerung. Eine Kostenermittlung von Herrn Harth über  
73.000,-- € liege vor. 
 
Um dem Ort eine gewisse Note zu verleihen, soll auf dem Gänserasen und der Furt 
ein Kunstwerk errichtet werden. Angedacht seien 3 Gänse-Skulpturen sowie ein 
Sandstein-Findling mit der Inschrift Gänserasen – Furt. Die Höhe der Kosten betrage 
ca. 2.000,-- €. Davon würden 800,-- € durch Spenden und 200,-- € durch Mittel des 
Ortsbeirates finanziert. Vielleicht könne die Stadt die Finanzierung des Restes in Hö-
he von 1.000,-- € übernehmen und den Findling liefern. 
 
Herr Gieb berichtet, dass der Ortsbeirat die für Kohlhausen vorgesehenen Maßnah-
men im Zuge der Dorferneuerung vorab besprochen habe.  
Von den für Kohlhausen zur Verfügung stehenden Mitteln in Höhe von 80.000,-- € sei 
die Sanierung des Toilettentraktes und des Gemeinschaftsraumes im DGH sowie die 
Einrichtung eines dortigen Lagerraumes vorgesehen. 
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Es sei abzusehen, dass der derzeitige Mieter der ehem. Lehrerwohnung das Miet-
verhältnis auflösen werde. Vielleicht sei danach eine Sanierung der Wohnung mög-
lich. 
 
Herr van Horrick berichtet, dass ein Konzept erarbeitet und nochmals Gelder bei der 
WI-Bank angemeldet wurden. Diese würden allerdings nicht in der erwarteten Höhe 
ausgezahlt, da das Dorferneuerungsprojekt umgestellt wurde. Künftig würden nicht 
nur Gemeindeteile , sondern die Gesamtgemeinde gefördert.  
Unter den Stadtteilen Asbach, Beiershausen und Kohlhausen seien nun 350.000,-- € 
aufzuteilen. 
 
Herr Gieb weist darauf hin, dass die Hecke an der Friedhofseinfahrt regelmäßiger 
geschnitten werden müsse, da sie den Verkehrsteilnehmern die Sicht nehme. 
Auch sei die Vorfahrtregelung von der Zufahrt des Friedhofes zur Hauptstraße zu 
klären.  
 
Seitens des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass oberhalb des Spielplatzes 
das Regen-Rückhaltebecken wieder hergestellt werden sollte. 
 
Die Mäharbeiten müssten zwischen der städt. Kolonne und der 400-€-Kraft besser 
koordiniert werden.  
 
Herr Gieb fragt, ob für die aus den Budget-Mitteln angeschafften Gerätschaften in 
der Verwaltung eine Liste existiert und übergibt eine von ihm erstellte Auflistung. 
Der FB Finanzen wird die Liste mit der Inventarliste abgleichen. 
 
Seitens des Ortsbeirates wird nachgefragt, wer die Installation des Vodafone-Mastes 
auf dem DGH veranlasst habe, ob ein Mietvertrag existiere und wie hoch evtl. die 
Mieteinnahmen seien. 
 
 
zu 3 "Perspektiven für unsere Dörfer"; Projekt der Innenentwicklung; hier: 

Umsetzung des Projektes Oberdorf 4 in Kohlhausen im Rahmen der 
Dorferneuerung 

  
Zum Sachverhalt wird auf die vorgelegte Drucksache 1429/18 Bezug genommen. 
Herr van Horrick erläutert dazu Näheres. 
 
Beschluss: 
 
Das Vorhaben Oberdorf 4 in Kohlhausen soll nach Abstimmung mit der Denkmal-
pflege und der Dorferneuerung umgesetzt werden. 
 
einstimmig beschlossen 
 
 
 
gez. Manfred Gieb gez. Gerda Stück 
Ortsvorsteher/in Protokollführer/in 
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